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В апрелемае 2013 года бийская компания «Строй
март», ранее занимавшаяся продажей пиломатери
алов, планирует запустить в селе Майма (Республи
ка Алтай) завод по производству бумажной посуды 
мощностью 40 млн единиц продукции в год. Общий 
объем инвестиций в проект составляет 120 млн 
руб., из них 60% — собственные средства предпри
ятия, 40% — заемные. По некоторым данным, 
участие в финансировании проекта примет Сбер
банк. Впрочем, в самом банке это пока не подтверж
дают, но и не опровергают. «С этим вопросом вам 
лучше обратиться к руководству компании «Строй
март». Наша информационная политика не позво
ляет раскрывать информацию о клиентах без их 
согласия», — сообщила сотрудник прессслужбы 
Сибирского Сбербанка Ирина Вольская. О намере
нии поддержать проект в виде субсидирования 
части процентной ставки по кредиту уже заявили 
власти Республики Алтай. С пуском завода ежегод
ные налоговые поступления в бюджеты всех уров
ней составят около 13 млн руб. Глава администра
ции Майминского района Евгений Понпа отметил 
хорошую проработанность проекта и его экологич
ность, что для республики, ориентированной на 
туризм, особенно важно.

Завод будет располагаться в уже построенном 
промышленном комплексе площадью 1 тыс. кв. м. 
Таким образом, основной объем инвестиций будет 
направлен на приобретение корейского оборудова
ния Orsico. Как отметил генеральный директор 
«Строймарта» Николай Колтаков, создаваемое 
предприятие станет крупнейшим российским про
изводителем бумажной посуды за Уралом. По рас
четам инвестора, основными потребителями новой 
продукции станут розничные сети и перевозчики. 
Как заверил господин Колтаков, уже существуют 
договоренности с торговыми сетями и авиакомпа
ниями, готовым покупать до 70% производимого 
объема тарелок, стаканов, ланчбоксов. По мнению 
инициаторов проекта, одноразовая посуда будет 
пользоваться большим спросом и в туристической 
сфере, активно развивающейся сегодня в Респу
блике Алтай.

Аналитик УК «Финам Менеджмент» Максим 
Клягин проект алтайского инвестора считает акту
альным. «Полагаю, продукция будет востребована 
рынком. Спрос на бумажную пищевую упаковку в 
целом и, в частности, на бумажную одноразовую  

посуду сегодня формируется на высоком уровне. 
При этом стоит учитывать, что в случае с бумажной 
посудой основным поставщиком спроса выступает 
скорее не конечный потребитель, а корпоративный 
сектор — в первую очередь различные сегменты 
индустрии общественного питания (сегменты fast 
food и street food, а также кейтеринг) и HoReCa в 
целом. Сегодня эти направления развиваются весь
ма динамично и, несомненно, располагают значи
тельным потенциалом дальнейшего роста», — 
подчеркнул господин Клягин.

Как перспективный заявленный проект оцени
вает и Анна Нагорных, заместитель начальника 
управления инвестиционнобанковских услуг ИГ 
«Велес Капитал». Потенциальный успех, по ее мне
нию, определен, вопервых, отсутствием на теку
щий момент конкурентов в регионе местоположе
ния производства — основное количество произ

водителей одноразовой бумажной посуды сосре
доточено в центральной части России в силу 
емкости центрального рынка и желания произво
дителей минимизировать расходы на логистику; 
вовторых, потенциальной емкостью рынка — он 
далек от насыщения, ожидаемые темпы роста 
составляют не менее 810%; втретьих, постоянным 
спросом на бумажную посуду как со стороны пред
приятий быстрого питания, так и розничной торгов
ли. По ее мнению, в ближайшее время адекватной 
замены бумажной посуде не предвидится. «Но 
также необходимо отметить риски: близость рас
положения производственной площадки к странам 
Азии предполагает конкуренцию со стороны китай
ских производителей, откуда бумажная посуда 
активно импортируется, поэтому продукция в рам
ках данного проекта должна обладать конкурент
ными преимуществами и проект должен иметь 
необходимый запас прочности для реализации 
гибкой ценовой политики. Также очень важно нали
чие стабильного рынка сбыта», — добавляет 
госпожа Нагорных. n
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ного фонда для обеспечения хозяйств семенами под 
посев 2013 года и фуражом и, самое главное, о суб
сидировании краткосрочных кредитов, пролонгиро
ванных на срок до двух лет, а также кредитовании 
сельхозтоваропроизводителей под будущий урожай.

В рамках экономически значимых программ по 
развитию молочного и мясного скотоводства на 
сегодняшний день пострадавшим от засухи выплаче
но 341 млн руб. субсидий. До конца года будет про
финансировано еще почти 125 млн руб. При этом 
поддержка из краевого бюджета составила 278 млн 
руб. На компенсацию затрат по орошению сельхоз
культур из краевого бюджета перечислено более 39 
млн руб. Из федерального бюджета на строительство 
и реконструкцию оросительных систем ожидается 
около 107 млн руб. Кроме того, краю в качестве 
дополнительной федеральной поддержки определен 
объем дотаций в размере 412,8 млн руб., из них 245 
млн руб. — на содержание крупного рогатого скота, 
свиней и птицы, около 168 млн руб. — на покупку 
семян и минеральных удобрений. С учетом выделе
ния дополнительных ресурсов объем господдержки 
в текущем году превысит 5 млрд руб. Надеюсь, что 
эти меры позволят сохранить накопленный потенци
ал и достигнутые результаты развития отрасли.
G: В уходящем году Россия официально оформила 
членство во Всемирной торговой организации. В 
этой связи эксперты говорят, что особенно болез
ненно новые экономические условия отразятся на 
агропромышленном комплексе. По вашему мнению, 
готов ли Алтайский край жить по правилам ВТО?
А.К.: Вступление России в ВТО открывает для 
алтайских товаропроизводителей как новые пер
спективы, так и, конечно, создает дополнительные 
риски. Глобализация торговых отношений, несо
мненно, обострит конкуренцию на внутреннем агро
продовольственном рынке. В связи с этим в госу
дарственной и региональных программах по раз
витию сельского хозяйства до 2020 года предусмо
трен комплекс мер по адаптации сельского хозяй
ства к условиям ВТО. В частности, увеличивается 
поддержка по таким направлениям, как научные 
исследования, развитие инфраструктуры, консуль
тационная деятельность, сохранение льгот в нало
гообложении, совершенствование мер таможенно
тарифного и ценового регулирования рынка.

В целях повышения конкурентоспособности 
алтайских сельхозтоваропроизводителей усилена 
поддержка реализации интенсивных факторов (элит
ное семеноводство, племенное животноводство и 
др.), малых форм хозяйствования и модернизации 
производства. В связи с этим в крае утверждены 
ведомственные целевые программы по развитию 
мелиорации земель, промышленного свиноводства, 
свекловодства, овощеводства в защищенном грунте, 
семейных животноводческих ферм на базе крестьян
ских (фермерских) хозяйств, по поддержке начинаю
щих фермеров. Эти мероприятия призваны макси
мально смягчить негативные последствия вступле
ния в ВТО и активно использовать инструменты под
держки «зеленой корзины». При этом ключевые 
меры госпомощи будут сохранены.

В целях адаптации сельского хозяйства к усло
виям членства России в ВТО подготовлен законо
проект, предусматривающий новое направление 
господдержки производства сельскохозяйственной 
продукции и устойчивого развития сельских терри
торий. Речь идет о помощи товаропроизводителям, 
осуществляющим деятельность в неблагоприятных 
для ведения сельского хозяйства регионах. Алтай
ским краем в адрес Минсельхоза РФ уже направле
ны предложения по совершенствованию механиз
мов и методологии данного направления, в частно
сти по порядку и критериям отнесения территорий к 
неблагоприятным. Важно отметить, что выплаты 
неблагоприятным регионам в соответствии с согла
шением ВТО по сельскому хозяйству относятся к 
«зеленой корзине» и не подлежат сокращению.

Считаю, что эти и ряд других мер, принимаемых 
на федеральном и региональном уровнях, позволят 
нашему сельскому хозяйству устойчиво развивать
ся и в условиях ВТО.

беседовал юрий белов
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